

Deux jours plus tard, le 25 septembre, plus d'un millier de *jeunes* de l'Association Catholique de la Jeunesse de France — les frères par le sang et par la foi de *nos jeunes* de l'Association Catholique de la Jeunesse de Montréal ! — se groupaient dans la cour Saint-Damase, au Vatican, autour de leurs présidents ; puis ils se rendaient processionnellement, drapeaux et bannières en tête, à la salle royale de Pie X.

Le président de l'Association, Jean Lerolle, lisait au pape un superbe discours, tout vibrant de foi et de patriotisme.

« Nous sommes des jeunes gens, disait-il, nous connaissons notre faiblesse, mais la foi qui nous anime et nous éclaire hausse nos courages... »

« Convaincus que le Christ... c'est la vie ; que la grandeur de notre patrie... c'est sa fidélité au catholicisme ; nous voulons l'avènement du règne social du Christ... »

« Au milieu des ruines du présent, nous sommes l'éveil d'une France nouvelle, attestant avec la vitalité de notre race l'éternelle fécondité du christianisme. »

« Nous sommes venus, Très Saint-Père, vous dire nos espoirs. Bénissez-les pour qu'ils deviennent une réalité. »

\* \* \*

« *Piété, étude, action* : c'est là votre programme, a dit le pape dans sa réponse. Oh ! oui, faites-vous un trésor de la *piété*, mais qu'elle soit entière, publique et active. Que votre *étude* s'applique surtout à la doctrine révélée de Dieu, elle renferme tant de trésors de sagesse surhumaine. Livrez-vous à l'apostolat, à l'*action* ; enrichissez-vous de vertus, défendez la vérité, soyez des exemples vivants, après le pain spirituel donnez le pain matériel à ceux qui sont dans le besoin... »

« Ces fruits de bénédiction, précisait le Saint-Père, Nous sont assurés par la protestation loyale que vous faites de soumettre à l'autorité épiscopale la direction de tous vos actes. L'expérience